

Tierras Sorianas del Cid
Centros de acceso público a internet

BANDA ANCHA PARA TODOS

PATRICIA SANSEGUNDO. Célula de Promoción y Animación.



Más de la mitad de los 32 municipios de la comarca Tierras Sorianas del Cid se ha incorporado en los últimos años a la red de cibercentros dentro del programa Internet rural. El Grupo PRODER ha jugado un papel fundamental como agente animador, explicando y convenciendo a sus Ayuntamientos de las ventajas de la participación en estas iniciativas.

Programas como Internet Rural pretenden paliar el déficit en desarrollo tecnológico. San Esteban de Gormaz.

Foto: Joaquín Guijarro

El acercamiento de las nuevas tecnologías de la información y comunicación (NTIC) a los habitantes del territorio constituye una línea prioritaria dentro de las actuaciones que desarrolla la Asociación Tierras Sorianas del Cid dentro del programa PRODERCAL. Es una alternativa que intenta paliar el déficit en desarrollo tecnológico y el aislamiento social de una comarca con muy baja densidad de población (5,5 hab/km²). En primer lugar se pretende que la población rural tenga acceso a los nuevos retos y oportunidades ofrecidos por la sociedad de la información y que las denominadas NTIC sirvan como vía de comunicación e integración de los habitantes de las zonas rurales.

En el año 2003 el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) y la entidad pública empresarial Red.es subscribieron un acuerdo para la puesta en marcha del programa Internet Rural al que actualmente da continuidad el programa Telecentros.es.

Ambos programas tienen como prioridad la extensión del acceso a internet en banda ancha para que los habitantes de zonas desfavorecidas puedan hacer uso de los nuevos servicios, aplicaciones y contenidos digitales en igualdad de con-

diciones. Se establece por tanto la creación de centros de acceso público a internet, equipados con terminales de navegación y equipamiento multimedia, conectados mediante red local inalámbrica.

De manera coordinada con la Diputación Provincial de Soria, también cofinanciadora de estos cibercentros, se establecen convocatorias anuales abiertas a cualquier municipio para su participación en los programas de instalación de los puntos de acceso a internet.

Más de la mitad de los municipios de la comarca cuentan ya con un cibercentro

En las convocatorias de los años 2003, 2004 y 2005 fueron seleccionadas como beneficiarias del programa un total de 74 poblaciones en toda la provincia de Soria de las que 18 se ubicaban dentro del territorio de Tierras Sorianas del Cid, más de la mitad, por tanto, de los 32 municipios de la comarca.

El éxito global de los puntos de acceso a internet requiere de su asistencia y dinamización; para

ello la Diputación Provincial de Soria, a través del Patronato de Desarrollo Integral, ha organizado en estos cibercentros una serie de cursos gratuitos con profesores especializados en la formación de los servicios básicos de uso y disfrute de internet más allá de la navegación meramente informativa.

La apertura de uno de estos puntos supone un compromiso para el Ayuntamiento del municipio, que ha de poner a disposición un local adecuado. En muchas ocasiones se recuperan edificios en desuso, como antiguas escuelas, que vuelven a convertirse en servicios públicos, evitando por otro lado la pérdida de un patrimonio arquitectónico en serio peligro en esta zona. El Ayuntamiento también aporta la persona responsable del acceso al centro, que se suele resolver mediante un voluntariado local.

Red de telecentros

Por otra parte, la Dirección General de Telecomunicaciones de la Junta de Castilla y León en colaboración con el Centro para el Desarrollo de las Telecomunicaciones en Castilla y León (CE-DETEL) y diversas entidades locales, han puesto en marcha el programa PRÓXIM@ y la Red de Telecentros de Castilla y León para la creación de infraestructuras que faciliten a la población soporte para iniciativas novedosas de participación y desarrollo y faciliten el acceso al teletrabajo, la teleformación y la teleadministración.

Agente animador

La Asociación Tierras Sorianas del Cid ha jugado un papel fundamental como agente animador, explicando y convenciendo a los Ayuntamientos de las ventajas de la participación en estos programas. Además, se ha encargado de velar por unos servicios homogéneos y de calidad, definiendo unos criterios de espacios mínimos y mobiliario adecuado para un buen funcionamiento de los centros. La Asociación ha contribuido económicamente en la adecuación de los locales para este tipo de servicios, subvencionando las obras precisas para la mejora y acondicionamiento de los inmuebles así como para la adquisición del mobiliario necesario. Como otros Grupos LEADER y PRODER, la Asociación ha comprendido que éste es un buen método para la creación de empleo, la integración de mujeres y jóvenes y la mejora del entorno social en zonas desfavorecidas, donde los canales convencionales de desarrollo endógeno se encuentran en dificultades.

Los telecentros cuentan con un equipamiento básico de 10 puestos multimedia con todos los periféricos habituales, videoconferencia y acceso a internet de alta velocidad.

En este caso los Ayuntamientos no sólo facilitan el local sino que también son cofinanciadores de las instalaciones. Dentro del territorio de Tierras Sorianas del Cid se ha instalado un telecentro en el municipio de Langa de Duero que cuenta con casi 500 usuarios sobre una población total en torno a los 900 habitantes.

Se trata de un servicio gratuito abierto a todos los ciudadanos. Cada usuario dispone de un carné y una clave personal que le habilita para usar todos los servicios. A los usuarios ocasionales se les entrega un ticket para que puedan hacer uso de una clave temporal.

Los telecentros están destinados esencialmente a personas mayores de 16 años, siendo los jóvenes los usuarios más activos. La distribución por sexo es muy equilibrada aunque con un ligero predominio de las mujeres. La mayoría de los usuarios procede de los propios municipios donde se han instalado los telecentros seguidos por los veraneantes que suponen en torno al 16% de las personas que utilizan estos servicios.

Los telecentros se plantean como un lugar de encuentro que favorezca la participación activa de los vecinos. Por ello se organizan numerosas actividades de dinamización y formación, contando cada centro con un profesor fijo y varios monitores de apoyo eventuales que proporcionan asesoramiento diario e imparten cursos de divulgación de la cultura tecnológica y alfabetización informática.

También se ofrecen cursos específicos para aquellos colectivos que demanden apoyo más avanzado (búsqueda de empleo, firma electrónica, calidad de vida, gestión empresarial, talleres de radio digital, etc) y otros cursos impartidos *on line* que abarcan diversas temáticas. Además, han puesto en marcha un periódico digital dirigido a los niños al que pueden enviar sus trabajos, poesías, cuentos, dibujos, etc, y desarrollan actividades como concursos (postales navideñas, fotografía, etc) que fomenten el uso de herramientas informáticas. 🍷



La mayoría de los usuarios procede de los propios municipios donde se han instalado los telecentros.



En los cibercentros se organizan cursos gratuitos de formación en el uso de internet.

■ Asociación Tierras Sorianas del Cid
Telf. 975 350 560
E mail: asociacion@tierrasdelcid.es
Web: www.tierrasdelcid.es